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ENTE DI GOVERNO DELL’AMBITO DEL MOLISE PER IL SERVIZIO IDRICO INTEGRATO 

 

COMITATO D’AMBITO 

 

Verbale della seduta del 5 dicembre 2018 

 

L’anno 2018 il giorno 5 del mese di dicembre, in Campobasso, presso la Sala riunioni dell’Assessorato ai Lavori 
Pubblici in Viale Elena 1, convocato con nota prot. 152776 del 30 novembre 2018 e integrato con prot. 154308 
del 4 dicembre 2018 alle ore 16.30, si è riunito il Comitato d’Ambito dell’EGAM per discutere e deliberare sul 
seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente 
2. Esame della bozza di Statuto (prosieguo); 
3. Esame della proposta di interventi in materia di servizio idrico integrato; 
4. Collaborazione del personale tecnico-amministrativo delle strutture comunali; 
5. Varie ed eventuali. 

 

VISTI:  

• L’art. 8 della legge regionale 22 aprile 2017, n.4 pubblicata sul BURM n.18 del 29 aprile 2017 che ha istituito 
l’Ente di governo dell’ambito del Molise (EGAM) per il servizio idrico integrato, che dispone la composizione 
e la modalità di funzionamento del Comitato d’Ambito; 

• L’art. 6, comma 2 della citata legge regionale n. 4/2017 che stablilisce il criterio di deliberazione in seno al 
Comitato d’Ambito; 
 

ACCERTATA la validità della seduta in relazione alla maggioranza dei componenti presenti (Art. 8, comma 6 
della Legge regionale n. 4/2017), come risulta dal seguente prospetto: 

 

 

Bacino territoriale
Popolazione al 

1° gen. 2018
Componente presenti  abitanti

1 Campobasso 49.262 Pietro Maio (delegato) * x 49.262

2 Bojano 8.178 Virgilio Spina (delegato) ** x 8.178

3 Isernia 21.666 Cesare Pietrangelo (delegato) *** x 21.666

4 Termoli 33.583 Angelo Sbrocca x 33.583

5 Venafro 11.209 Alfredo Ricci x 11.209

6 Alto Molise 20.827 Antonio Cinocca x 20.827

7 Basso Molise 36.398 Roberto Di Pardo x 36.398

8 Cigno 21.504 Domenico Antonio Colasurdo x 21.504

9 Cintura di Campobasso 24.628 Luciano Di Biase x 24.628

10 Cintura di Isernia 9.387 Custode Russo 0

11 Fortore 15.449 Carmelina Genovese x 15.449

12 Matese 17.092 Fabio Iuliano x 17.092

13 Medio Sannio 21.622 Angelo Sticca x 21.622

14 Volturno 17.688 Emilio Incollingo x 17.688

TOTALE 308.493 13 299.106

* delega del Sindaco di Campobasso del 5.12.2018

** delega del Sindaco di Bojano del 5.12.2018

*** delega del Sindaco di Isernia del 4.12.2018



 

Assume la presidenza il Commissario dell’Ente di Governo dell’Ambito del Molise per il Servizio Idrico Integrato, 
Dr. Mauro Di Muzio, il quale introduce gli argomenti posti all’ordine del giorno. Si sofferma brevemente sulla 
richiesta di collaborazione inviata alla Società INVITALIA SpA  al fine di ottenere il supporto necessario per poter 
procedere speditamente nelle attività di avvio dell’EGAM. Ribadisce al riguardo l’estrema necessità di avvalersi 
anche delle professionalità che si possono reperire presso le strutture comunali attraverso forme contrattuali di 
lavoro da stabilire.  
Illustra la bozza di Statuto opportunamente revisionata così come emerso dall’ultima riunione e la proposta di 
interventi sulle reti idriche, fognarie e depurative in attesa di definizione presso il Ministero dell’Ambiente e della 
Tutela del Territorio e del Mare. 
In considerazione dell’urgenza di dare riscontro allo stesso Ministero sul programma degli interventi da 
finanziare, propone di invertire la trattazione degli argomenti posti ai punti 2 e 3 dell’ordine del giorno come 
segue: 

2. Esame della proposta di interventi in materia di servizio idrico integrato; 
3. Esame della bozza di Statuto (prosieguo); 

L’Assemblea condivide. 
 
 

1. LETTURA E APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 
Il Comitato all’unanimità approva il verbale della seduta precedente. 
 
 

2. ESAME DELLA PROPOSTA DI INTERVENTI IN MATERIA DI SERVIZIO IDRICO INTEGRATO 
 

Il Commissario espone i criteri generali per la programmazione degli interventi sulle reti idriche, fognarie e 
depurative dove l’EGAM è l’unico soggetto che può svolgere funzioni di programmazione.  
Per questo motivo il piano degli interventi presentato dalla Regione ad aprile 2018 al Ministero dell’Ambiente e 
della Tutela del Territorio e del Mare necessita di una  condivisione  con l’EGAM e l’individuazione di una quota 
di cofinanziamento da stabilire. Precisa inoltre che nel calcolo della tariffa idrica rientrerà nel conteggio solo la 
quota di cofinanziamento eventualmente coperta dai Comuni o dall’EGAM, mentre resteranno fuori sia il 
contributo del Ministero che l’eventuale contributo della Regione che, comunque, intende contribuire al 
finanziamento degli interventi. 
Al momento ritiene opportuno, nel caso si intenda rivedere l’elenco già proposto, individuare dei criteri generali 
per la scelta degli interventi.  
 
 
INTERVENTI: 
 
Luciano Di Biase – rappresentante del bacino territoriale “Cintura di Campobasso” 
Occorre stabilire la destinazione dei 20 milioni, fornire al futuro gestore una mappatura di tutto il territorio, munire 
tutta la rete di un controllo digitalizzato così da avere una base su cui iniziare ad operare. Ritiene che in questo 
frangente è opportuno cercare di trovare soluzioni ad ampio raggio in prospettiva di una gestione unica e, inoltre, 
reperire professionalità altrove perchè il personale dei Comuni è già troppo oberato e non è sufficiente a 
garantire il necessario supporto. 
 
Pietro Maio – delegato del Sindaco – Comune di Campobaso 
Evidenzia l’opportunità di non mettere in difficoltà i Comuni, la quota di cofinanziamento oltre i venti milioni deve 
essere anticipata dalla Regione in attesa della tariffa unica, non deve gravare sui Comuni. Propone di sentire i 
Sindaci dei Comuni beneficiari per un eventuale cofinanziamento. 
 
Alfredo Ricci – Sindaco di Venafro 
Esprime parere favorevole solo per non perdere i finanziamenti certi, ma se occorre cofinanziare è necessario 
approfondire e stabilire criteri equilibrati. Inoltre se si deve entrare in merito alle scelte allora si deve essere 
imparziali e valutare le esigenze di tutto il territorio regionale su basi obiettive. 



 
Antonio Cinocca – rappresentante del bacino territoriale “Alto Molise” 
L’elenco già predisposto è valido e l’EGAM in questa fase non può intervenire in una programmazione già 
stabilita. Ora bisogna procedere per non perdere i fondi certi, successivamente si potrà decidere per eventuali 
integrazioni. Propone di confermare l’elenco già trasmesso dalla Regione al Ministero. Alle ore 18,30 abbandona 
la seduta. 
 
Commissario EGAM 
Ribadisce che al momento, l’obiettivo è di garantire il finanziamento del Ministero per interventi nel settore idrico 
sul territorio regionale, a cui occorre comunque garantire una quota di cofinanziamento da parte della Regione 
e dei Comuni. 
 
Emilio Incollingo – rappresentante del bacino territoriale “Volturno” 
Il primo criterio deve essere il miglioramento delle carenze idriche di alcuni Comuni, la compartecipazione deve 
ricadere solo sui Comuni beneficiari. Quantificare il contributo regionale e rimodulare i progetti anche in base ai 
livelli di progettazione degli interventi. Propone un taglio in percentuale sui beneficiari. 
 
Virgilio Spina – delegato del Sindaco di Bojano 
Propone di verificare le disponibilità finanziarie ed eventualmente rimodulare gli interventi individuati sulla base 
della effettiva disponibilità. 
 
Carmelina Genovese – rappresentante del bacino territoriale “Fortore” 
E’ favorevole al mantenimento dell’elenco degli interventi già trasmesso dalla Regione Molise al Ministero. Per 
la copertura dell’importo totale degli interventi in questione è favorevole alla riduzione percentuale degli stessi e 
alla riduzione al minimo dell’eventuale cofinanziamento ad opera dei Comuni. 
 
Angelo Sbrocca - Sindaco di Termoli 
Favorevole ad approvare l’elenco degli interventi fino al raggiungimento della somma di 20 milioni o, per una 
somma maggiore, con la attivazione di un cofinanziamento a carico solo dei comuni beneficiari o della Regione. 
 
Cesare Pietrangelo – delegato del Sindaco di Isernia 
Sottolinea la opportunità di non perdere il finanziamento assentito dal Ministero e la necessità di far gravare un 
eventuale cofinanziamento solamente sui Comuni beneficiari del contributo statale. 
 
In relazione al prolungarsi della discussione, alle ore 19.30  si conviene di  sospendere la seduta e di riprendere 
la discussione in un successivo incontro che viene fissato per il giorno 19 dicembre 2018 alle ore 16,30. 
 
 

  Il Presidente 
  Commissario dell’Ente di Governo 
                  Mauro Di Muzio 


